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Neuvaine à l’Esprit Saint 
Du 17 au 26 janvier 2020 

SAINTE MARIE 

PAROISSE 
du Cotentin N° 230 bis 

Dimanche 19 janvier 2020  

POUR ACCOMPAGNER LES JEUNES  
QUI VONT RECEVOIR LE SACREMENT DE LA CONFIRMATION 

 
J-9 : Vendredi 17 janvier : Seigneur, merci pour mon baptême ! 
Texte biblique : Mt 3, 13-17 
Jésus était venu de Galilée jusqu'au Jourdain auprès de Jean, pour être baptisé par lui. Jean voulait l'en empêcher et 
disait : « C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et c'est toi qui viens à moi ! » Mais Jésus lui répondit : « Laisse 
faire pour le moment, car il convient que nous accomplissions ainsi toute justice. » Alors Jean le laisse faire. Dès que 
Jésus fut baptisé, il remonta de l'eau, et voici que les cieux s'ouvrirent : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une 
colombe et venir sur lui. Et des cieux, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien- aimé, en qui je trouve ma joie. » 
 

Prière : « Seigneur, je te rends grâce car tu as fais de moi, par le sacrement du baptême, ton enfant bien 
aimé, à l'image de ton Fils Jésus Christ. Prépare mon cœur à recevoir le sacrement de la confirmation : 
que ton Esprit Saint me remplisse de sa présence et me comble de ses dons. »  
Notre Père… 
 
J-8 : Samedi 18 janvier : Esprit Saint, comble-moi de tes dons ! 
Texte biblique : Jn 4, 5-14 
Jésus arrive à une ville de Samarie, appelée Sykar. Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué par la route, s'était 
donc assis près de la source. Arrive une femme de Samarie, qui venait puiser de l'eau. Jésus lui dit : « Donne-moi à 
boire. » - En effet, ses disciples étaient partis à la ville pour acheter des provisions. La Samaritaine lui dit : « Com-
ment ! Toi, un Juif, tu me demandes à boire, à moi, une Samaritaine ? » En effet, les Juifs ne fréquentent pas les Sa-
maritains. Jésus lui répondit : « Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : “Donne-moi à boire”, c'est toi qui 
lui aurais demandé, et il t'aurait donné de l'eau vive. » Elle lui dit : « Seigneur, tu n'as rien pour puiser, et le puits est 
profond. D'où as-tu donc cette eau vive ? » Jésus lui répondit : « Quiconque boit de cette eau aura de nouveau soif ; 
mais celui qui boira de l'eau que moi je lui donnerai n'aura plus jamais soif ; et l'eau que je lui donnerai deviendra en 
lui une source d'eau jaillissant pour la vie éternelle. »  
 

Méditation : « Le Saint-Esprit constitue l'âme, la sève vitale de l'Église et de chaque chrétien : c'est 
l'Amour de Dieu qui fait de notre cœur sa demeure et entre en communion avec nous. Le Saint-Esprit 
est toujours avec nous, il est toujours en nous, dans notre cœur. L'Esprit lui-même est « le don de 
Dieu » par excellence (cf. Jn 4, 10), il est un cadeau de Dieu, et à son tour il communique à celui qui 
l'accueille divers dons spirituels. L'Église en identifie sept, un nombre qui symboliquement signifie pléni-
tude, totalité; ce sont ceux que l'on apprend  quand on se prépare au sacrement de la confirmation et 
que nous invoquons dans l'antique prière dite 'Séquence au Saint-Esprit'. Les dons du Saint-Esprit sont : 
sagesse, intelligence, conseil, force, science, piété et crainte de Dieu. » 
Notre Père… 
 
J-7 : Dimanche 19 janvier : Esprit-Saint, donne-moi la sagesse ! 
Texte biblique : 1 R 3, 5-13 
Dieu dit à Salomon : « Demande ce que je dois te donner. » Salomon répondit : « Seigneur mon Dieu, c'est toi qui m'as 

J-2 : Vendredi 24 janvier : Esprit-Saint, donne-moi la piété ! 
Texte biblique : Rm 8, 14-15 
Tous ceux qui se laissent conduire par l'Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu. Vous n'avez pas reçu un esprit qui fait 
de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c'est en lui 
que nous crions « Abba ! », c'est-à-dire : Père !  

 
Méditation : « Nous voulons aujourd'hui nous arrêter sur le don de la piété. Il faut immédiatement 
préciser que ce don ne signifie pas avoir compassion de quelqu'un, avoir pitié de son prochain, mais il 
indique notre appartenance à Dieu et notre lien profond avec Lui, un lien qui donne un sens à toute 
notre vie et qui nous maintient solides, en communion avec Lui, également dans les moments les plus 
difficiles et compliqués. Ce lien avec le Seigneur ne doit pas être entendu comme un devoir ou une 
imposition. C'est un lien qui vient de l'intérieur. Il s'agit d'une relation vécue avec le cœur : c'est notre 
amitié avec Dieu, qui nous a été donnée par Jésus, une amitié qui change notre vie et qui nous remplit 
d'enthousiasme, de joie. C'est pourquoi le don de la piété suscite tout d'abord en nous la gratitude et la 
louange. Tel est en effet le motif et le sens le plus authentique de notre culte et de notre adoration. 
Quand le Saint-Esprit nous fait percevoir la présence du Seigneur et tout son amour pour nous, il ré-
chauffe notre cœur et nous incite presque naturellement à la prière et à la célébration. La piété est 
donc synonyme d'un authentique esprit religieux, d'une proximité filiale avec Dieu, de cette capacité de 
le prier avec amour et simplicité qui est propre aux personnes humbles de cœur. » 
Notre Père… 
 

J-1 : Samedi 25 janvier : Esprit-Saint, donne-moi la crainte de Dieu ! 
Texte biblique : Psaume 33, 9-16 
Goûtez et voyez : le Seigneur est bon ! Heureux qui trouve en lui son refuge ! Saints du Seigneur, adorez-le : rien ne 
manque à ceux qui le craignent. Des riches ont tout perdu, ils ont faim ; qui cherche le Seigneur ne manquera d'aucun 
bien. Venez, mes fils, écoutez-moi, que je vous enseigne la crainte du Seigneur. Qui donc aime la vie et désire les jours 
où il verra le bonheur ? Garde ta langue du mal et tes lèvres des paroles perfides. Évite le mal, fais ce qui est bien, 
poursuis la paix, recherche-la. Le Seigneur regarde les justes, il écoute, attentif à leurs cris. 

 
Méditation : « Le don de la crainte de Dieu, dont nous parlons aujourd'hui, conclut la série des sept 
dons de l'Esprit Saint. Cela ne signifie pas avoir peur de Dieu : nous savons bien que Dieu est Père, et 
qu'il nous aime et veut notre salut, et qu'il pardonne, toujours ; c'est pourquoi il n'y a aucune raison 
d'avoir peur de Lui ! La crainte de Dieu, au contraire, est le don de l'Esprit qui nous rappelle combien 
nous sommes petits face à Dieu et à son amour et que notre bien réside dans l'abandon, avec humilité, 
avec respect et confiance, entre ses mains. Telle est la crainte de Dieu : l'abandon dans la bonté de 
notre Père qui nous aime tant. Lorsque l'Esprit Saint établit sa demeure dans notre cœur, il nous 
transmet réconfort et paix, et nous conduit à nous sentir tels que nous sommes, c'est-à-dire petits, 
avec cette attitude - tant recommandée par Jésus dans l'Évangile - de celui qui place toutes ses préoc-
cupations et ses attentes en Dieu et se sent entouré et soutenu par sa chaleur et sa protection, précisé-
ment comme un enfant avec son père ! C'est ce que fait l'Esprit Saint dans nos cœurs : il nous fait sentir 
comme des enfants dans les bras de notre père. 
Notre Père… 
 

JOUR DE LA CONFIRMATION : Dimanche 26 janvier 
Notre Père... 
Viens, Esprit-Saint, et envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière. Viens en nous, Père des pauvres, viens, dispensa-
teur des dons, viens, lumière de nos cœurs. Consolateur souverain, hôte très doux de nos âmes, adoucissante fraî-
cheur. Dans le labeur, le repos, dans la fièvre, la fraîcheur, dans les pleurs, le réconfort. O lumière bienheureuse, viens 
remplir jusqu'à l'intime le cœur de tous tes fidèles. Sans ta puissance divine, il n'est rien en aucun homme, rien qui ne 
soit perverti. Lave ce qui est souillé, baigne ce qui est aride, guéris ce qui est blessé. Assouplis ce qui est raide, ré-
chauffe ce qui est froid, rends droit ce qui est faussé. A tous ceux qui ont la foi et qui en toi se confient donne tes sept 
dons sacrés. Donne mérite et vertu, donne le salut final donne la joie éternelle. Amen. 



fait roi ; or, je suis un tout jeune homme, ne sachant comment se comporter. Donne à ton serviteur un coeur attentif 
pour qu'il sache gouverner ton peuple et discerner le bien et le mal » Cette demande de Salomon plut au Seigneur, 
qui lui dit : « Puisque c'est cela que tu as demandé, et non pas de longs jours, ni la richesse, ni la mort de tes ennemis, 
mais puisque tu as demandé le discernement, l'art d'être attentif et de gouverner, je fais ce que tu as demandé : je te 
donne un cœur intelligent et sage, tel que personne n'en a eu avant toi et que personne n'en aura après toi. De plus, 
je te donne même ce que tu n'as pas demandé, la richesse et la gloire, si bien que pendant toute ta vie tu n'auras pas 
d'égal parmi les rois. » 
 

Méditation : « Le premier don du Saint-Esprit est donc la sagesse. Mais il ne s'agit pas simplement de la 
sagesse humaine, qui est le fruit de la connaissance et de l'expérience. Dans la Bible, on raconte que 
Salomon, au moment de son couronnement comme roi d'Israël, avait demandé le don de la sagesse (cf. 
1 R 3, 9). Et la sagesse est précisément cela : elle est la grâce de pouvoir voir chaque chose avec les 
yeux de Dieu. Elle est simplement cela: voir le monde, voir les situations, les conjonctures, les pro-
blèmes, tout, avec les yeux de Dieu. Cela est la sagesse. Parfois, nous voyons les choses selon notre 
plaisir ou selon la situation de notre cœur, avec amour ou avec haine, avec envie... Non, cela n'est pas 
l'œil de Dieu. La sagesse est ce que le Saint- Esprit accomplit en nous afin que nous voyions toutes les 
choses avec les yeux de Dieu. Tel est le don de la sagesse. » 
Notre Père… 
 
J-6 : Lundi 20 janvier : Esprit-Saint, donne-moi l'intelligence ! 
Texte biblique : 1 Co 2, 9-10 
Ce que nous proclamons, c'est, comme dit l'Écriture : ce que l'œil n'a pas vu, ce que l'oreille n'a pas entendu, ce qui 
n'est pas venu à l'esprit de l'homme, ce que Dieu a préparé pour ceux dont il est aimé. Et c'est à nous que Dieu, par 
l'Esprit, en a fait la révélation. Car l'Esprit scrute le fond de toutes choses, même les profondeurs de Dieu.  
 

Méditation : « Le deuxième don, c'est-à-dire l'intelligence. Il ne s'agit pas de l'intelligence humaine, de 
la capacité intellectuelle dont nous pouvons plus ou moins être pourvus. Il s'agit en revanche d'une 
grâce que seul l'Esprit Saint peut donner et qui suscite chez le chrétien la capacité d'aller au-delà de 
l'aspect extérieur de la réalité et scruter les profondeurs de la pensée de Dieu et de son dessein de 
salut. [...]Et Jésus a voulu nous envoyer l'Esprit Saint afin que nous ayons ce don, afin que nous puis-
sions tous comprendre les choses comme Dieu les comprend, avec l'intelligence de Dieu. C'est un beau 
cadeau que le Seigneur nous a fait à tous. C'est le don avec lequel l'Esprit Saint nous introduit dans 
l'intimité de Dieu et nous fait participer à son dessein d'amour qu'il a pour nous. » 
Notre Père… 
 
J-5 : Mardi 21 janvier : Esprit-Saint, donne-moi le conseil ! 
Texte biblique : Psaume 15 
Garde-moi, mon Dieu : j'ai fait de toi mon refuge. J'ai dit au Seigneur : « Tu es mon Dieu ! Je n'ai pas d'autre bonheur 
que toi. » Toutes les idoles du pays, ces dieux que j'aimais, ne cessent d'étendre leurs ravages, et l'on se rue à leur 
suite. Je n'irai pas leur offrir le sang des sacrifices ; leur nom ne viendra pas sur mes lèvres ! Seigneur, mon partage et 
ma coupe : de toi dépend mon sort. La part qui me revient fait mes délices ; j'ai même le plus bel héritage ! Je bénis le 
Seigneur qui me conseille : même la nuit mon cœur m'avertit. Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ; il est à 
ma droite : je suis inébranlable. Mon cœur exulte, mon âme est en fête, ma chair elle-même repose en confiance : tu 
ne peux m'abandonner à la mort ni laisser ton ami voir la corruption. Tu m'apprends le chemin de la vie : devant ta 
face, débordement de joie ! A ta droite, éternité de délices ! 
 

Méditation : « Nous avons entendu dans la lecture, ce passage du livre des Psaumes qui dit : « Je bénis 
Yahvé qui s'est fait mon conseil, et même la nuit, mon cœur m'instruit ». Et cela est un autre don du 
Saint-Esprit : le don du conseil. Nous savons combien il est important, dans les moments les plus déli-
cats, de pouvoir compter sur les suggestions de personnes  âges et qui nous aiment. Or, à travers le don 
du conseil, c'est Dieu lui-même, avec son Esprit, qui illumine notre cœur, de manière à nous faire com-
prendre la juste manière de parler et de se comporter et le chemin à suivre. Le conseil est donc le don 

par lequel l'Esprit Saint rend notre conscience capable de faire un choix concret en communion avec 
Dieu, selon la logique de Jésus et de son Évangile. » 
Notre Père… 
 
J-4 : Mercredi 22 janvier : Esprit-Saint, donne-moi la force ! 
Texte biblique : Lc 8, 4-8 
Comme une grande foule se rassemblait, et que de chaque ville on venait vers Jésus, il dit dans une parabole : « Le 
semeur sortit pour semer la semence, et comme il semait, il en tomba au bord du chemin. Les passants la piétinèrent, 
et les oiseaux du ciel mangèrent tout. Il en tomba aussi dans les pierres, elle poussa et elle sécha parce qu'elle n'avait 
pas d'humidité. Il en tomba aussi au milieu des ronces, et les ronces, en poussant avec elle, l'étouffèrent. Il en tomba 
enfin dans la bonne terre, elle poussa et elle donna du fruit au centuple. » 
 

Méditation : « Aujourd'hui, pensons à ce que fait le Seigneur : Il vient toujours nous soutenir dans notre 
faiblesse et il le fait avec un don spécial : le don de la force. Il y a une parabole, qui nous aide à saisir 
l'importance de ce don. Un semeur sort pour semer ; mais toute la semence qu'il répand ne porte pas 
du fruit. Ce qui finit sur la route est mangé par les oiseaux ; ce qui tombe sur le terrain caillouteux ou au 
milieu des buissons germe, mais se trouve rapidement séché par le soleil ou étouffé par les ronces. Seul 
ce qui finit sur le bon terrain peut croître et donner du fruit. Comme l'explique Jésus lui-même à ses 
disciples, ce semeur représente le Père, qui répand en abondance la semence de sa Parole. La semence, 
toutefois, se heurte  souvent à la sécheresse de notre cœur et, même lorsqu'elle est accueillie, elle 
risque de rester stérile. Avec le don de la force, en revanche, le Saint-Esprit libère le terrain de notre 
cœur, il le libère de la torpeur, des incertitudes et de toutes les craintes qui peuvent le freiner, de ma-
nière que la Parole du Seigneur soit mise en pratique, de façon authentique et joyeuse. C'est un vrai 
secours ce don de la force, il nous rend plus forts, il nous libère aussi de nombreuses entraves. » 
Notre Père… 
 
J-3 : Jeudi 23 janvier : Esprit-Saint, donne-moi la science ! 
Texte biblique : Gn 1, 26-31 
Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu il le  créa, il les créa homme et femme. Dieu les bénit et leur dit : « 
Soyez féconds et multipliez-vous, remplissez la terre et soumettez-la. Soyez les maîtres des poissons de la mer, des 
oiseaux du ciel, et de tous les animaux qui vont et viennent sur la terre. » Dieu dit encore : « Je vous donne toute 
plante qui porte sa semence sur toute la surface de la terre, et tout arbre dont le fruit porte sa semence : telle sera 
votre nourriture. À tous les animaux de la terre, à tous les oiseaux du ciel, à tout ce qui va et vient sur la terre et qui a 
souffle de vie, je donne comme nourriture toute herbe verte. » Et ce fut ainsi. Et Dieu vit tout ce qu'il avait fait ; et 
voici : cela était très bon. 

 
Méditation : « Aujourd'hui, je voudrais mettre en lumière un autre don de l'Esprit Saint, le don de 
science. Lorsque l'on parle de science, la pensée se tourne immédiatement vers la capacité de l'homme 
de connaître toujours mieux la réalité qui l'entoure et de découvrir les lois qui régissent la nature et 
l'univers. La science qui vient de l'Esprit Saint, toutefois, ne se limite pas à la connaissance humaine : 
c'est un don spécial, qui nous conduit à saisir, à travers la création, la grandeur et l'amour de Dieu et sa 
relation profonde avec chaque créature. Lorsque nos yeux sont illuminés par l'Esprit, ils s'ouvrent à la 
contemplation de Dieu, dans la beauté de la nature et dans la grandeur de l'univers, et nous conduisent 
à découvrir que toute chose nous parle de Lui et de son amour. Tout cela suscite en nous un très grand 
émerveillement et un profond sentiment de gratitude ! C'est la sensation que nous éprouvons égale-
ment lorsque nous admirons une œuvre d'art ou toute autre merveille qui est le fruit du génie et de la 
créativité de l'homme : face à tout cela, l'Esprit nous conduit à louer le Seigneur du plus profond de 
notre cœur. » 
Notre Père… 
 


